



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

animaux

Question écrite n° 73048

Texte de la question

M. André Aschieri souhaite attirer l'attention de M. le ministre de l'aménagement du territoire et de l'environnement sur l'augmentation du nombre de dauphins échoués sur nos plages. En effet, fin janvier 2002, plus de 300 petits dauphins ont été retrouvés morts sur les plages atlantiques. Ce constat d'échouages multiples concentrés sur une courte période s'amplifie depuis la fin des années 80. Aussi, il aimerait savoir quelles mesures pourraient être prises pour éviter que cette population soit menacée.

Texte de la réponse

Le ministre de l'aménagement du territoire et de l'environnement a pris connaissance, avec intérêt, des questions concernant les échouages massifs de dauphins sur les côtes du golfe de Gascogne durant l'hiver 2001-2002. Les données fournies par le centre de recherches sur les mammifères marins montrent que ce phénomène est loin d'être exceptionnel et la responsabilité de la pêche au chalut pélagique n'est plus contestée. En revanche, beaucoup d'inconnues subsistent, sur lesquelles des études devraient être conduites, notamment sur l'origine de l'occurrence des pics de captures accidentelles alors que la pêche au chalut pélagique est pratiquée sur une période plus longue. La quantité réelle d'animaux touchés est aussi une inconnue puisque n'arrive à la côte qu'un faible pourcentage des animaux capturés accidentellement. Le fait que ces échouages se produisent dans des pays voisins tels que l'Irlande pose aussi la question de la répartition et de la densité de la population de dauphins touchés. S'il s'agit d'une même population, les mortalités constatées s'additionnent alors à celles observées sur les côtes françaises. C'est sur l'ensemble de ce problème que le ministre de l'aménagement du territoire et de l'environnement a interrogé à plusieurs reprises le ministère chargé de la pêche. Pour ce qui concerne le ministère chargé de l'environnement, celui-ci participe depuis l'an dernier au financement du Centre de recherches sur les mammifères marins qui, grâce au réseau qu'il a mis en place dès 1972, permet de disposer des données relatives aux échouages.

Données clés

Auteur : [M. André Aschieri](#)

Circonscription : Alpes-Maritimes (9^e circonscription) - Radical, Citoyen et Vert

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 73048

Rubrique : Mer et littoral

Ministère interrogé : aménagement du territoire et environnement

Ministère attributaire : aménagement du territoire et environnement

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 18 février 2002, page 810

Réponse publiée le : 6 mai 2002, page 2341